
令和 7年 3月国見町教育委員会定例会 会議録 

 

 １ 招集日時   令和 7年 3月 14日（金） 午後 6時 00分 

 ２ 招集場所   観月台文化センター 

 ３ 出席委員   １番委員  高橋 幸子（教育長職務代理者） 

２番委員  志村 裕美 

          ３番委員  中村 裕美 

          ４番委員  菊地 貴雄 

 ４ 説明のため出席 

          教育総務課長       大勝 晴美 

          教育施設課長       中條 伸喜 

          生涯学習課長       小野 笑子 

          指導主事         高橋 正浩 

 ５ 書  記   主幹兼総務係長      羽根 洋一 

主任主査兼こども教育係長 五十嵐 佐和 

 ６ 開  会   午後６時 00分  

 ７ 教育長職務代理者あいさつ 

８ 会議の成立  教育長職務代理者から、教育委員全員の出席であり、会議が成立していることを

宣言した。 

９ 会議録署名委員  会議録の署名委員について 2番志村裕美委員、3番中村裕美委員を教育長職務

代理者が指名した。 

10 会期の決定  教育長職務代理者が会期を諮り、本日１日とすることを決定した。 

11 会議録の承認 事務局より 2月定例会会議録の概要について説明し、異議なく承認された。 

12 教育長職務代理者報告 

（1）教育長職務代理者出席会議等について 

 教育長職務代理者の出席会議等について、別紙のとおり報告した。 

（2）3月議会定例会について 

   教育総務課長より、3月議会定例会一般質問の件について報告した。 

    松浦議員より学校の安全対策について、中学校に開設するふれあいルームについての質問

があった。学校の防犯対策については、来訪者の把握、防犯カメラ、緊急通報システム、用

具の整備、対応マニュアルについての質問があった。 

    教育施設課長より答弁した。来訪者は受付簿に記入していただき把握している。防犯カメ

ラは設置しており、通報システムはないが電話等により職員室との連携は取れている。防犯

用具としてはさすまたなどを配置している。安全計画の策定、不審者対応マニュアルは策定

しており、防犯訓練を実施している旨の答弁をした。 

ふれあいルームについての質問は、不特定多数の人が自由に学校に出入りすることは安全

管理上問題であり、生徒と町民のふれあいは授業でもできるのではないか。安全対策はどう

なっているのか。松浦議員は反対であり、白紙撤回を求めるといった内容であった。 

    教育総務課長より、コミュニティ・スクール委員会でこれまで協議してきた中で、各委員

の皆様からの意見で、「子どもの学びの環境整備や多くの人との出会いや関わり、交流体験、



違いや多様な価値を尊重できる子ども、地域住民ボランティアが集える環境」などのキーワ

ードがこれまでの協議の中で出てきていた。そのテーマからどういった取り組みができるの

かということで熟議を重ねてきた結果、ふれあいルームの設置を目指すことになった。本格

実施については新年度再度協議をして検討したい。 

対象は町民や関係者を想定しており、不特定多数の人が自由に出入りするフリースペース

ではない。また、生徒と町民とのふれあいが生徒の安全を脅かすとは考えてはおらず、地域

全体で子ども達に関わり育てていくことが大切だと考えている。 

安全面での指摘があり、国の方針の中で犯罪を意図することを抑止するために多くの人の

目、視線を確保することも学校内で安全対策の一つとして挙げられていることと保護者や地

域の方々が学校に来ることで逆に見守りの目が増えて不審者の侵入を防ぎ、地域全体で子ど

も達を見守り犯罪防止のための抑止力に繋がるものだと考えている旨の答弁をした。 

    蒲倉議員より、学校評価と学力調査についての質問があった。学校評価とはどういったも

のか。町民への公表、説明をしているのか。また、今年度の評価から 7年度はどのような取

り組み方針かという質問がだされた。 

    教育総務課長より、学校評価については、児童生徒がよりよい教育を受けられるよう、そ

の教育活動等の成果を検証し学校での改善を目指すための取り組みである。評価の形態につ

いては、自己評価と学校関係者評価と第三者評価の形態があるが、自己評価については保護

者のアンケート評価を基にして、学校で設定した目標と具体的な計画等に照らし、教職員が

評価をして、公開については学校のホームページに記載している。学校関係者評価について、

コミュニティ・スクール委員会の中で自己評価結果を基にコミュニティ・スクール便りに掲

載する形で公表している。第三者評価については、学校に直接関わりを持たない専門家など

が、何らかの評価すべき必要性が生じた場合に行うもので、義務付けされておらず、町では

実施していない。また、今年度の評価に基づき 7年度の教育計画を現在学校で作成している

と答弁した。 

    また、学力調査の検証結果と、結果の公表に関する問いに対しては、分析結果については

小中ともに二極化の傾向であり、正解率の低い層については、基礎的な理解定着に課題があ

り、個別の支援が必要と考えている。公表については小中１校のため個人の特定につながる

可能性があるため、数値そのものは公表していないと答弁した。 

八巻議員より、人口減少対策について、教育委員会へ 2つの質問があった。1つ目として、

女性が職場復帰するための保育所幼稚園の支援強化で、例えば保育料減額のような計画はあ

るのかとの質問があった。 

教育総務課長より、町では延長保育や預かり保育、子どもクラブなどの受け入れ体制をと

っており待機児童はおらず、希望者全員が利用できる状況にある。また、幼児教育の無償化、

給食無償化、入園入学祝金など子育て支援には力をいれており、来年度より、保育料を軽減

する予算案を本議会に提出していると答弁した。 

2つ目として、中学校の職場体験を２日ではなく、もっと長期化し、希望する職場での体

験することはできないのか。また、職場体験とは別に職場見学会を実施してはどうかとの質

問であった。職場体験は、中学校 2年の総合学習の時間に２日間実施しており、事業所側と

しても受け入れ人数の上限や時間の制限もあり、日数を増やすことは難しいと答弁した。ま

た、職場体験関係では、「職業人に聞く」という授業を設けており、学校で話を聞く授業をお

こなっていると答弁をした。 



なお、各委員からの主な意見は次のとおり。 

中村委員 ふれあいルームはどこの自治体でも行っているのか。 

教育総務課長 どこでもということではないが、ふれあいルームの開設を推進する国の提

言がある。例えば、カフェスペースのような地域の方が集えるような場所といった具体

的内容の提言もあった。 

中村委員 調べてみたところ、提言が以前のものであり、他の自治体はどうなのか、今の

時代にあっているのか疑問に思う。 

教育総務課長 以前にもお話したように、新しい学校ではコミュニティルームとして、地

域が集えるスペースを、学校の中に設置しているのが一般的である。国見の場合は約 40

年前に建てられた学校であり、地域が集えるスペースはない。地域が集える場所を設け

ているということは、学校を核とした地域づくり、地域の教育力を学校に取り入れると

いった方向性は間違ってはいないと思っている。国見町はでそういう施設になっていな

いが、最初から出来ないというのでなく、どうしたらできるのかを考えていきたい。新

年度再検討ということになっている。 

中村委員 空き教室となると、授業をしている隣でというイメージがあり、先生の負担に

なるのが心配だ。 

職務代理者 他の学校と比較しても、校舎や出入り口等が別にならない限り、危ないと思

った。 

教育総務課長 地域と子ども達が交流できるような機会を作ることはコミュニティスク

ールしての本質であるため、再度検討させていただきたい。 

13 議事 

  議案第 3号 国見町教育委員会会議規則の一部を改正する規則について 

  教育総務課長より別紙資料に基づき説明した。各委員からの質疑応答はなく、議案第 3号は原案

のとおり承認された。 

    議案第 4号 国見町教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則について 

  教育総務課長より別紙資料に基づき説明した。各委員からの質疑応答はなく、議案第 4号は原案

のとおり承認された。 

議案第 5号 国見町英語指導助手設置規則の一部を改正する規則について 

  教育総務課長より別紙資料に基づき説明した。各委員からの質疑応答はなく、議案第 5号は原案

のとおり承認された。 

14 協議・報告 

【報告事項】 

（1） 専決処分の報告について（県費負担教職員の任免等の内申） 

教育総務課長より、教職員人事に関することであり、本内容は非公開とする申し出があり、

職務代理者は本件を非公開とすることを宣言した。 

別紙資料に基づき報告した。 

（2） 専決処分の報告について（国見町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関す

る基準を定める条例等の一部を改正する条例） 

教育総務課長より、別紙資料に基づき報告した。 

（3） 専決処分の報告について（国見町語学指導等を行う外国青年の給与に関する条例を廃止す

る条例） 



教育総務課長より、別紙資料に基づき報告した。 

（4） 教育総務課報告 

① 令和 6年度小中学校卒業式及び保育所・幼稚園修了式について 

小中学校の卒業式、保育所幼稚園の修了式について、別紙に基づき報告した。 

② 令和 7年度小中学校入学式・幼稚園入園式について 

小中学校の入学式、幼稚園の入園式について、別紙に基づき説明した。 

③ 国見学園アクティブプラン「4つの柱評価シート」令和 6年度評価及び令和 7年度目標に

ついて 

指導主事より、別紙資料に基づき報告した。 

（5） 教育施設課報告 

① 給食センター運営委員会について 

2月 18日に行われた運営委員会について、別紙のとおり報告した。 

（6） 生涯学習課報告 

① くにみ観月台カレッジ閉講式について 

 2月 28日に行われた閉講式について、別紙のとおり報告した。 

② 地域学校協働本部事業について 

国見っ子わんぱく広場閉所式「思い出すごろく」、子育てリフレッシュ教室「キッズヘアカッ

ト」、公営塾放課後塾ハル「クニミノホマレ」について、別紙のとおり報告した。 

③ 文化芸術事業について 

２月 23日に行われた「藤あや子コンサート 2025」について、別紙のとおり報告した。 

    ④ スポーツ少年団活動体験会について 

     スポーツ少年団活動体験について、別紙のとおり報告した。 

    ⑤ 図書館事業について 

     大人の文学講座、子ども司書講座閉講式「おはなし会」、子ども司書活動「あつかし歴史館ひ

な祭り」について、別紙のとおり報告した。 

⑥ 青少年育成町民会議について 

奨励金交付式について、別紙のとおり報告した。 

    ⑦ 工事の予定について 

     工事の予定について、別紙のとおり報告した。 

（7） その他 

① 4 月教育委員会は、4 月 11 日（金）午後 6 時より、観月台文化センターにて開催予定。 

15 閉  会  午後 7 時 15分 

 

上記記録の正確なることを認めここに署名する。 

 
 


